

2021年3月発行 2021早春号

インターユース堺事務局

堺市堺区南瓦町3番1号高層館6階 堺市人権部人権推進課内 ● ▲

Tel 072-228-7420 Fax 072-228-8070



御挨拶申しあげます。

\(\dagger)\times(\da

向春の候、皆様には、益々御清栄のこととお慶び申しあげます。

また日頃は、当会の事業に多大なる御理解、御支援を賜り、心より御礼を申しあげます。

2020年は、新型コロナウイルスの感染拡大により、感染症という病的側面だけでなく、外出自粛要請や飲食店等への営業時間短縮要請等による市場経済への影響など、市民生活に大きな混乱が生じた年となりました。

「新型コロナウイルスの3つの顔を知ろう!~負のスパイラルを断ち切るために~」より

差別する人の心理として、「人は知らないものに恐怖を感じ、怖いが故に避けようとするか、攻撃をすることで、自分を守ろうとする。」と言われています。また、「自分が多数派であることに安心し、少数派を見下すことで、自分を守ろうとする。」とも言われています。

たしかに、「自分が一番大事」という考え方は否定できるものではありません。しかしその考えが強すぎると、「人とのつながり」を遮断することになります。そのことにより「自粛」が「抑圧」と感じ、ストレスや不安の蓄積が「恐怖」や「疑心暗鬼」となり、やがては人だけでなく、周りのものすべてが「敵」に見えてくるのかもしれません。

そんな時にこそ発想を切り替えて、「自分も感染しているのかもしれない」という視点に立つことができるならば、「人に感染させないための自粛」であり、「自粛」することそのものが、「拡大制御のための活動」であり、「社会貢献」であるとして、自身を励ますことができ、「他者尊重の心」につながるのではないでしょうか。

当会におきましても、2020 年度は、安全確保や健康管理だけでなく、参加する側のメンバーが感染していた場合の影響を考慮し、各種の事業を中止させていただきました。

2021 年度につきましても同様に、従前の形式に則った活動は行わないという選択もやむなしと考えますが、同時に、このコロナ禍において、多くの方が不安を感じている今この時こそ、更なる人権意識と他者尊重の心を身に付けた、未来への希望である青年の育成こそ急務であると考えています。

コロナ禍により、世間は「大変な状況」にあります。しかし、「大変」とは「大きく変わる」と書きます。今こそ、このピンチをチャンスに変えるべく、新しき時代の新しい IYS の構築をめざし、世の中の不安を取り除き、明るい未来の建設に貢献できる、人権意識と国際感覚を身につけた、次世代を担うことのできる青年の育成に取り組んでまいりますので、皆様の更なる御支援と御協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

2021年3月

1ンターユース堺 会長 白本 忠史

ヤングサンタ奮戦記

2020年12月20日、かなり「あわてんぼう」なサンタさんによるヤングサンタを実施しました。

2020年2月、実行委員会を立ち上げスケジュール等の確認を行いましたが、その直後に襲い掛かって来たのが「コロナ騒動」でした。

そのため、それ以降の実行委員会は中止となり、次に団員募集などのIYSの主要な活動の中止が決定し、時間的にも人的にも、厳しい状況に追い込まれていきました。

6月に入り、少し落ち着きが見えたころ、オンラインで実行委員会を開催。その時の議題は「できるか、できないか?」ではなく、「実施するにはどうすればいいのか?」という事で、(この頃の苦悩の様子はIYS通信秋号に掲載しております。)そこで提案されたのが、オンライン訪問。実際のふれあいはできなくても少しでも楽しんでもらえたら、との思いからの発想でした。

しかし、全く初めての試みであり、スタッフの公募もできない、今いる スタッフだけでできるのか、どんな機材がいるのか、プレゼントはどうや って渡すのか、クリスマスカードに書くメッセージはどうするのか、それ よりも申し込んでくれる家庭があるのだろうか、と「?」に始まり「?」 に終わる委員会となりました。



その後にまた、大阪府新型コロナ警戒信号に赤色が灯り、準備作業も中断せざるを得ない状況ではありましたが、オンラインでの打ち合わせを何度か行うことで、プランだけは出来上がっていき、訪問家庭も、今年度は「お試し」であり、率直に色々な意見をもらえることとして、「モニター募集」という方法で募集を行いました。

その後しばらくは「人」は集合できないものの、スタッフ個人の時間と努力で準備作業を行い、送付物や小道具、本番用資器材という「物」だけが三々五々と集結していきました。



とどめを刺すかのように 12月3日に発出された大阪府の外出自粛要請に従うべく、本番会場にはサンタを含めて3人だけ、その他のメンバーはオンラインでの運営に携わるという、全く新しい形でのヤングサンタが始まりました。

子どもたちと直接触れ合うことで得られる「夢と希望と喜び」には及びませんでしたが、非常に中身の濃い、楽しんでもらえるヤングサンタになりました。

新型コロナウイルスの感染拡大や、ワクチン接種の進捗など、今年はどうなっているのかわかりませんが、また、新しい実行委員会を構成し、「新時代のヤングサンタ」をめざしていきたいと思います。







出前授業に行ってきました。(1月27日)

インターユース堺では、堺市教育委員会が実施する「企業による学び の応援プロジェクト」に「外国の地で気づいたこと~人権意識と国際感覚 ~」として登録をしています。

今回は、市内の小学校からお招きを受け、4年生の生徒さんたちを対象に、お話をさせていただきました。

本来であれば、年齢の近い(当時の)団員の人たちに話をしてもらうと ころですが、何分にもコロナ禍の中ですので、事務局の方で担当させて いただきました。





4 年生ということで、身近に感じられるモンゴルについて、写真や動 画を交えて、お話をさせていただきましたが、みんな真剣に聞いてくれ ました。

今はまだ、「海外へ行く」ことは困難かもしれませんが、この世代の子 どもたちが次世代には、世界に大きく羽ばたいていってくれることを心 から願っています。

出前授業に行ってきました。(2月17日)

先月に引き続き、堺市の「どこでもセミナー『まちづくり出前講座』」として、堺市を通じて市内の生命保険会 社様からご依頼をいただきました。

今回は事業所の従業員を対象とした「人権研修」としてのご依頼でしたので、「海外の地で気づいたこと~人権意識と国際感覚~」をテーマに、オーストラリアの街の様子や、先住民について、画像などを交えお話をさせていただきました。

知っているようで知らなかったこと、少し知っているだけで全てだと思い 込んでいたこと、知らないということに気づいていなかったことなど、海外を テーマにするといくつもの発見があります。



「ともすれば、知っている情報だけで判断してしまいますが、真実を知るにはやはり当事者の声を聞くことが大事ですね。」、「聞こえてくる情報だけを信じるのではなく、自分から「知りに行く」ことが大事ですね」などの意見や、「今は自分の周りのことしか考えられない状況ですが、こんな時だからこそ、海外のこととか広い考え方をするチャンスかもしれませんね」など、前向きな感想をいただきました。

インターユース堺では「企業による学びの応援プロジェクト」や「どこでもセミナー『まちづくり出前講座』」に「外国の地で気づいたこと~人権意識と国際感覚~」として登録をしています。

実際に行ったからこそ分かったことや、見ることができた景色など、記録写真や動画などを交えてお話をさせていただきますので、どんどん活用いただければ幸いです。

2021 年度IYS総会について

インターユース堺 2021 年度総会については、新型コロナウイルスの感染拡大防止と皆様の安全確保と健康管理の観点から、規模を縮小し開催することといたしますが、総会の成立要件として、インターユース堺会則第15条第2項第2号により、会員数の過半数以上の出席(委任状を含む)を必要としますので、会員の皆様におかれましては、御多忙のところ誠に恐縮ではありますが、委任状、もしくは書面表決書の事前提出に御協力をいただきますよう、お願いを申しあげます。

なお、出席を御希望される場合は、開催時間及び会場をお知らせいたしますので、事務局まで御連絡 くださいますようお願いいたします。

1. 実施予定日

2021年4月9日(金)

2. 予定案件等

2020年度事業実施報告について

2020年度決算認定について

2020 年度会計監査報告について

2021 年度役員選出について

2021 年度事業計画の承認について

2021 年度予算の承認について

3. 議案書及び委任状・書面表決書様式については3月下旬頃に会員の皆様宛に送付をさせていただきます。

インターユース堺 2021 年度会員登録 及び年会費について

インターユース堺では平和や人権が尊重される社会の実現に貢献できる人権意識と国際感覚を身につけた青年の育成を目的に活動しております。会員の皆様には事業の企画・運営・実施に参加いただいております。国際交流活動、ヤングサンタ等の自主事業実施にあたりましては、会員の皆様からの会費を活用させていただております。皆様からの御支援と御協力に、心より感謝申しあげます。

当会の会員についてはインターユース堺会則により、各種行事への参加及び会費の納入をもって、会員資格の継続としておりますが、2021年度につきましては、会員の皆様が参加可能な事業も非常に限られた範囲になることが予想され、会員資格の継続条件が困難になることが想定されております。

以上の状況に鑑み、誠に勝手ではございますが、2020年度会員の皆様につきましては、自動的に2021年度会員として継続処理を行わせていただきますので、御了承をお願いいたします。

なお、退会を御希望される方は事務局まで御一報いただきますよう併せてお願いをいたします。

また、お知り合いの方等で、人権意識と国際感覚を持った青年の育成に御理解をいただける方がおられましたら 是非ともIYS会員として御紹介くださいますようよろしくお願い申しあげます。